

# Adopta el gobierno argentino medidas para reactivar el aparato productivo

► Se crearán mejores condiciones para reducir las fluctuaciones

Jesús Miguel López/enviado

BUENOS AIRES, 29 de noviembre.— Nuevas medidas en el terreno económico fueron anunciadas ayer por el gobierno argentino, luego de prolongadas reuniones entre el presidente interino, Horacio Tomás Liendo, y los titulares de los ministerios de las áreas afines. Las medidas, según un comunicado de la Secretaría de Información Pública (SIP), tienden a la "reactivación del aparato productivo" y afectan fundamentalmente a los mercados cambiario y financiero.

Las disposiciones fueron anunciadas ayer en medio de grandes expectativas creadas por versiones que insistían en la posibilidad de que se realizaran cambios en los ministerios

relacionados con la política económica. Se esperaba, además, que se anunciara la fijación de una paridad fija entre la moneda argentina y el dólar, y que se decretara una drástica reducción en las tasas de interés, medidas que, al final, no fueron tomadas.

El paquete de medidas cambiarias y financieras tiene como objetivo, según el comunicado de la SIP "crear mecanismos destinados a reducir el margen de incertidumbre y riesgo con que han venido operando los mercados cambiarios y financieros". En el aspecto cambiario se decidió la creación de un mercado a término, la admisión de operaciones de pase para la cobertura de préstamos financieros en moneda extranjera y la ampliación del régimen de seguro de cambio.

En materia financiera se estableció una tasa de referencia máxima de 8 por ciento de interés para los préstamos, la fijación de un mínimo en efectivo, para las reservas bancarias y la fijación de coeficientes diferenciales que favorezcan los depósitos a largo plazo.

## LAS MEDIDAS CAMBIARIAS

Una de las circulares difundidas por el Banco Central autoriza la concertación de operaciones a término, inclusive para los particulares, en el mercado financiero de cambios, a la tasa que convengan compradores y vendedores. Al respecto, se informó que a partir del primero de diciembre el Banco Central venderá cambio a un plazo de 180 días, con una prima inicial de 5 por cien-

to mensual sobre el precio de contado del mercado de cambios.

También se decidió autorizar, con carácter "transitorio", la realización de "operaciones de pase", en el mercado financiero de cambios, para la cobertura de préstamos financieros en moneda extranjera, a fin de facilitar la atención de necesidades de financiamiento a empresas agropecuarias, mineras, industriales y manufactureras.

La tercera medida cambiaria resuelve establecer una ampliación en el régimen de seguro de cambio. Según esta medida, las entidades financieras deberán constituir obligatoriamente una reserva por riesgos de incobrabilidad, y estará constituida por los diferenciales en las tasas de interés.

## MODIFICACIONES FINANCIERAS

Respecto a la tasa de interés, se dará a conocer mensualmente la tasa de referencia para las operaciones de crédito en pesos de las entidades financieras. Esa tasa, para diciembre, será de 8 por ciento con relación a los préstamos en general y "ligeramente superiores para aquellas operaciones cuyos costos sean superiores".

Finalmente, se establecieron variantes en el sistema de tasas de compensación para la cuenta de regulación monetaria. Desde el primero de diciembre las reservas de efectivo mínimo correspondientes a la caja de ahorro común, estarán sujetas a la regulación bancaria.

UNO MAS UNO

## Posible reunión de Haig con el canciller argentino Camilión

BUENOS AIRES, 29 de noviembre (AP).— El secretario de Estado, Alexander Haig, habría solicitado al canciller argentino Oscar Camilión una reunión en Santa Lucía para analizar, entre otros temas, la situación centroamericana, los acontecimientos en Bolivia, el conflicto limítrofe argentino-chileno y la situación política argentina.

Según dice hoy el diario *La Nación* de esta capital, la entrevista se realizará durante la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), que se iniciará esta semana en esa isla del Caribe.

Camilión, de acuerdo con instrucciones del presidente interino, general Horacio Liendo, reducirá de diez a tres días su permanencia en la asamblea de la OEA en Santa Lucía.

Con respecto a la situación centroamericana, a la que califica de "nudo neurálgico de las preocupaciones estadounidenses en el continente", el diario dice que "no se hablará del envío de efectivos, sino de los programas de apoyo logístico en los que interviene nuestro ejército".

Las versiones sobre una posible intervención de tropas argentinas en América Central,

que habían sido publicadas en el exterior, fueron desmentidas en Buenos Aires y Washington.

*La Nación* dice también, que, en cuanto a Bolivia, "los interlocutores se limitarán a fortalecer la atmósfera de preocupación compartida con la que ambos países siguen el curso de los acontecimientos en el altiplano".

Con relación al referendo limítrofe argentino-chileno sometido a la mediación del Papa, según el diario "no se descarta" que Haig sea portador de la inquietud de su país, "interesado en una resolución pacífica del conflicto, en tanto tiene lugar en un área estratégica que le compete desde el punto de vista de la seguridad continental".

Estados Unidos, por medio de sus embajadores en Buenos Aires y Santiago de Chile, expresó recientemente su interés en que se encuentre una solución al referendo.

El diario también señala que la otra inquietud, sería la de los "aliados europeos, que temen que un fracaso de la mediación vaticana deteriore la imagen de Juan Pablo II, en momentos en que ésta se afianza como la más representativa del Viejo mundo".